

LEPIDOPTERA

Famille *Hesperiidae*

Hespéries
Skippers

DESCRIPTION

Ces papillons ont le corps trapu et une tête large. La majorité ont une envergure ne dépassant pas 4 cm (certaines peuvent atteindre 6 cm). Elles sont généralement de couleur brune, parfois avec du jaune ou de l'orangé sur les ailes. Les bases de leurs antennes sont très écartées. Les antennes se terminent par un renflement en forme de crochet. Les chenilles n'ont pas de poil (ou très peu) et sont souvent de couleur verte. Leur tête est ronde et large, parfois avec des tâches en forme de gros yeux.



Les hespéries sont les papillons de jour les plus primitifs qui soient. Elles ressemblent davantage à des papillons nocturnes à cause de leur robustesse et leur corps velu. Ces papillons ont un vol rapide et saccadé, très distinctif, qui nous permet de les identifier même en vol. Les hespéries se tiennent généralement sur la végétation basse. Les chenilles de plusieurs espèces se nourrissent de plantes légumineuses ou de graminées. On aperçoit rarement les chenilles des hespéries, car elles passent leur vie à l'intérieur d'un abri qu'elles se construisent à l'aide de feuilles de leur plante hôte. Il peut s'agir simplement d'une feuille roulée ou de feuilles coupées et retenues par des fils de soie. Contrairement aux autres papillons de jour, qui ne forment pas de cocon, les hespéries se transforment en chrysalides à l'intérieur de ces abris ou à l'intérieur d'un cocon lâchement tissé. La majorité passent l'hiver sous forme de chenilles ou de chrysalides.



Photo : Henri Goulet

Les hespéries sont des papillons diurnes au corps robuste et au vol saccadé. Elles passent beaucoup de temps à se faire chauffer au soleil ou simplement à se reposer sur la végétation.